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対馬
妊娠している、あるいは妊娠を希望している方
々に対して摂取を勧められている葉酸は、ふだ
んの食事では十分に摂ることができないという
判断がされているため、サプリメントの活用が
厚生労働省から推奨されています。
必要な栄養素はできるだけ食事でとっていただ
きながら、葉酸のような栄養素はサプリメント
の提供などさらなる支援ができないでしょうか。
※葉酸とは…摂取することで早産や胎児の神経
管閉鎖障害などのリスクを軽減できる栄養素。
熱に弱く食事だけでは必要量である640μｇ～
800μｇの摂取は難しいとされている。

健康部長
妊娠中や出産後にはバランスの取れた食生活が
必要です。その上で積極的な摂取が推奨される
栄養素として葉酸のほか鉄やカルシウムなども
あります。今回御提案いただいた葉酸は、食事
から十分に摂取することが難しい栄養素とされ
ています。市といたしましては、両親学級など
の事業を通じて、まずは周知を丁寧に行うこと
から取組みたいと考えております。あわせて、
他自治体での取組などにつきましても情報収集
を行ってまいりたいと考えております。

その他にもこんな質問をしました。

1．災害時の電力供給について
　　→対策がしっかり取れていました。

２．AIを活用した業務改善について
　　�→AIを活用した業務の大幅な短縮を提案
しました。

3．第九小学校について
　　→施設の整備状況を伺いました。

葉酸サプリでさらなる妊娠・子育て支援を
自由民主党国分寺
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一般質問での質問・答弁【要旨】
一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定の
スペースで自由にまとめたものを掲載しています。
二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へ
アクセスできます。（2月21日まで）

市政
を問う

（１）認知症対策について
はぎの）キャラバン・メイト養成研修の毎年開
催を提案させていただきたい。見解を伺う。
市）研修を受講いただくための働きかけなどを
含めて研修計画の見直しを検討して参りたい。
はぎの）認知症のケア技法であるユマニチュー
ドの積極的な普及啓発が必要であると考える。
どのようなアプローチが考えられるか。
市）臨床研究も始まっている。実践事例などの
情報収集を行いながら、市としてどう取り組ん
でいくべきか研究して参りたい。

（2）食品ロス削減について
はぎの）食品ロス削減マッチングサービスの導

入について、現在の検討状況を伺う。
市）現在、実施に向けた検討を進めている。
はぎの）国分寺市一般廃棄物処理基本計画に盛
り込めるか、現在の検討状況を伺う。
市）当該計画の改定案の中にマッチングサービ
スの実施について明記していく予定。

（3）生成AIの導入について
はぎの）生成AIの導入の予定について伺う。
市）次年度の実装も視野に入れる。業務効率化
への利用方法や庁内で横展開の仕組みを検討。

（4）災害協定について
はぎの）東京都行政書士会国分寺支部との災害
協定締結の実現性について見解を伺う。

市）行政書士会の御協力は被災市民の利益につ
ながるものと認識。協定の締結に向けて引き続
き協議を進めて参りたい。
はぎの）災害時における介護用品等の供給に関
する協定について検討してみてはいかがか。
市）協力していただける団体との協定について
検討して参りたい。

（5）防災DXについて
はぎの）スターリンク衛星通信を活用した災害
時における情報通信網の多重化の検討状況は。
市）コストも含めて研究を継続して参りたい。

「地域共生社会」の実現に向けて！
公明党

はぎの　英輔

■通学路の安全対策について
森田）第二回定例会にて通学路の見守り活動の
現状や課題の把握を求めたがその後の進捗は？
市）各小学校に聞き取りを行い、PTA、自治会、
民生・児童委員、保護者の方が中心となり活動
を支えている現状を把握した。各学校ともに担
い手の確保が課題となっているため、関係者や
庁内関係部署との連携強化を図り課題解決に向
けて検討していく。森田）見守り活動の啓発や
気運の醸成のために、見守り強化週間の設置や
ミーティングを設ける等更なる支援を要望する。
森田）GIGAスクール端末を利用した児童によ
る地域安全マップ作成の推進を求める。デジタ

ルでの地域安全マップは児童が情報を共有化
し、次年度以降も活用が可能と考えられる。
市）学校に積極的に情報提供していく。
森田）子どもを取り巻く課題解決はあらゆる社
会課題の突破口になるのではないかと日頃から
感じている。引き続きひとつひとつ着実に解決
していただくことを要望する。
■商業支援について
森田）物価高騰やエネルギー価格の高騰等によ
り、市内事業者はいまだ厳しい状況にある。市
はキャッシュレス決済ポイント還元事業等を実
施してきたが引き続き事業者支援を要望する。
市）国の動向や社会情勢を注視し研究する。

森田）ふるさと納税の返礼品として食事券や体
験チケット等を増やしていくことは市内事業者
の支援にもつながる。取り組みの推進を求める。
市）新たな返礼品の開発、発掘に努めていく。
■こくベジを活用したGX推進を
森田）農業残渣や剪定枝をバイオマス発電の燃
料として有効活用することはできないか？
市）事業者と連携して実現の可能性を研究し、
具体化に向けて関係部署との調整を図る。
森田）環境と経済の好循環を生み出し、GXに
つながる取り組みの推進を要望する。

未来につながる、持続可能な取り組みを！
自由民主党国分寺

森田　たかし

子育て世代から高齢者まで安心の共生社会へ
子宮頸がん（HPV）ワクチンの予防接種について
久保）男性の予防接種は任意接種。全額自己負
担で5万から6万円。市として接種費用助成を
検討してもらいたい。
市）多摩26市で費用助成実施の自治体はまだな
い。各市、検討を行っている状況。当市も医師
会と相談しながら検討する。
久保）小・中学生への「がん教育（子宮頸がん
含む）」はどのように学習しているか。
教育長）各小・中学校が工夫し出前授業等を開
催して、がんに対して正しい理解を深め、偏見
や恐れなく対処し、生きることや命の大切さの
理解を深めていけるよう指導を充実させている。

救急医療情報キットの活用について
久保）約700個残っている救急医療情報キット
を活用し、高齢者等に安心を与えることが大切。
特に民生・児童委員の方へこのキットの存在と
高齢者等への周知をお願いしたい。
市）この機会に民生・児童委員に周知を図る。
久保）今後も前向きに安心のサービスを続けて
ほしいことを強く要望したい。
認知症対策の取組について
久保）民間おれんじCafeへの補助等支援は。
また今後の市としての考え方と取組は。
市）運営や企画で協力等をして、様々な情報提
供と周知をして支援している。またこの取組は

「チームおれんじ」と重なり、認知症施策を牽
引する地域の拠点となるよう、引き続き取組む。
多胎妊婦の健診回数の助成について
久保）健診の受診票枚数以上の受診となった場
合は費用助成など何か対応しているか。
市）現在対応していないが、多胎妊娠の経済的
負担軽減の観点から、実施に向けて検討中。
他高木町3丁目の街路樹・公園等防犯カメラ設
置を質問し、今後も公明党創立者が語る「大衆
とともに」の立党精神で、市民の声をお聴きし、
“すべてのひとを大切にするまち” に取組む。

公明党
久保　けいこ


